

ECONOMÍA PRISA alcanzará el 100% del capital de Santillana **P37**

CULTURA Los edificios favoritos de grandes arquitectos **P28**

MOBILE Dos tercios de la población mundial tienen una línea móvil **P38**

May acepta por primera vez que se aplase el Brexit

La primera ministra británica intenta evitar una crisis de gobierno con un giro que enfurece a los euroescépticos

RAFA DE MIGUEL, **Londres**
La primera ministra británica, Theresa May, aceptó ayer por primera vez la posibilidad de retrasar la fecha en la que Reino Unido tiene previsto salir de la Unión Europea. En un giro a la posición que mantenía hasta ahora, May anunció que si el próximo 12 de marzo su plan de

Brexit es rechazado por la Cámara de los Comunes, al día siguiente pedirá que el Parlamento decida si prefiere entre un divorcio sin acuerdo o la prórroga de la fecha de salida.

La decisión de la primera ministra se interpreta como un intento de evitar tanto una crisis en su Gobierno, que exigía el re-

traso, como la pérdida de la poca autoridad que conserva. De hecho, el compromiso de May convenció a los tres ministros que habían amenazado con dimitir si el Gobierno no contemplaba la posibilidad de una prórroga. Al mismo tiempo, enfureció a los miembros de su partido más euroescépticos. **PÁGINAS 2 Y 3**

La crisis de Pemex amenaza las finanzas de México

La petrolera, antes orgullo nacional, es la más endeudada del mundo

SONIA CORONA / IGNACIO FARIZA **México**
La petrolera estatal mexicana Pemex causa preocupación en las agencias calificadoras. La compañía, antes orgullo nacional, arrastra una deuda de 107.000 millones de dólares (la mayor del mun-

do en su sector), con un arduo calendario de pago. El presidente, Andrés Manuel López Obrador, debe decidir si inyectar dinero para producir más y arriesgar las finanzas públicas o ampliar la deuda y exponerse a la casi segura rebaja crediticia. **PÁGINA 8**

Una incursión de India en Pakistán revive sus rivalidades nucleares

ÁNGEL MARTÍNEZ, **Bombay**
Por primera vez desde la guerra de 1971, India lanzó ayer un ataque aéreo contra un objetivo dentro de Pakistán en lo que amenaza con convertirse en uno de los episodios más tensos entre los dos países, viejos rivales y potencias nucleares. Aunque hay informaciones contradictorias sobre el ataque, el Gobierno de Nueva Delhi reconoció que 12 cazas de su Fuerza Aérea penetraron en terreno paquistaní y bombardearon supuestos campos de entrenamiento del grupo Jaish-e-Mohammed (JeM), que asumió la autoría del atentado en el que el día 14 murieron 44 soldados indios en Cachemira. Islamabad restó importancia a la operación. **PÁGINA 11**



Jorge Ramos se dispone, ayer, a abandonar Venezuela por el aeropuerto Simón Bolívar. / C. G. R. (REUTERS)

Condenados los violadores de una menor indígena en Argentina

JOSEFINA LÓPEZ MAC KENZIE **Salta (Argentina)**
Juana, como fue llamada para proteger su identidad, tenía 12 años cuando fue violada en grupo en 2015 en Argentina. La víctima, que tiene una discapacidad intelectual, descubrió a los seis meses que estaba embarazada y tuvo que abortar por malformación del feto. La menor pertenece a la comunidad indígena wichí, que se ha volcado para exigir justicia. Por fin lo han conseguido. Un tribunal de la provincia argentina de Salta (noroeste del país) ha condenado a seis hombres que participaron en la violación. Dos menores fueron derivados a la justicia juvenil. **PÁGINA 25**

Bolsonaro alaba en Paraguay al dictador Alfredo Stroessner

SANTI CARNERI, **Asunción**
El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, viajó ayer a Paraguay para anunciar con su homólogo Mario Abdo la directiva de la presa de Itaipú. En su discurso, refirió que la infraestructura no hubiera sido posible "de no ser porque al otro lado estaba un hombre con visión, un estadista que sabía perfectamente que su país solo podría seguir progresando con energía", en referencia al dictador Alfredo Stroessner (1954-1989), responsable de crímenes de lesa humanidad. **PÁGINA 5**

Los medios locales también sufren la censura del régimen de Maduro

Venezuela, zona hostil para el periodismo

JAVIER LAFUENTE FRANCESCO MANETTO, **Caracas**
En Venezuela, informar es un deporte de alto riesgo. Intimidaciones, acoso, hostigamiento, bloqueo, robo y confiscación de equipos o retenciones arbitrarias son algunos de los peligros que sufren los periodistas extranjeros, como acaba de ocurrirle al mexicano Jorge Ramos de Univisión o a un

equipo de la agencia Efe española, pero también los informadores y los medios locales, como los excolaboradores de EL PAÍS Ewald Scharfenberg y Alfredo Meza, del portal Armando.info, que debieron exiliarse por publicar una serie de artículos sobre la corrupción del Gobierno. A ello se suma que cada vez hay menos medios independientes. **PÁGINA 6**

Sigue la sección de Cultura



EL PAÍS